
15 февраля – день вывода войск из афганистана
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новости приисетья

Год экологии закончился, но 
это не значит, что о защите при-
роды говорить больше не надо.

Именно так решила библиоте-
карь из села Слобода-Бешкиль 
Марина Швецова и провела для 
второклассников литератур-
ную игру «добром пропитаны 
страницы». Мероприятие было 
приурочено к 145-летию со дня 
рождения М.М.Пришвина.

дети узнали о жизни и твор-

честве писателя, о его дружбе 
с природой и о том, как он учил 
читателей беречь её.

Команды мальчишек и девчо-
нок, играя, узнали много инте-
ресного. они соревновались в 
умении внимательно слушать 
рассказы, отгадывали загад-
ки, составляли слова. Самые 
любознательные взяли домой 
произведения Михаила При-
швина.

В защиту природы

Уважаемые воины-интернационалисты, дорогие земляки!
Сердечно поздравляю вас с 29-й годовщиной вывода советских 

войск из Афганистана!
15 февраля 1989 года для нашей страны закончилась страшная 

война, которая длилась 9 лет 1 месяц и 18 дней. С тех пор эта дата 
отмечается как день памяти воинов-интернационалистов.

Афганская война вписана в историю страны как свидетельство 
ратной доблести, служа символом стойкости и героизма. Сегодня 
мы отдаём дань глубокого уважения солдатам, сержантам, офице-
рам, всем тем, кто проявил отвагу, храбрость, мужество и истин-
ный патриотизм, с честью выполнил воинский и гражданский долг 
перед Родиной. Вы показали своё бесстрашие и высокую воинскую 
стойкость, самоотверженно принимая участие в страшных боях в 
Афганской Республике. 

Мы разделяем всю боль утраты с теми, кто потерял на этой войне 
своих родных и близких, и отдаём дань уважения всем участникам 
тех событий. 

Спасибо вам, дорогие ветераны-афганцы, воины-интернациона-
листы, за ваш боевой подвиг и за ваш нынешний созидательный 
труд. Ваш воинский подвиг и несгибаемая воля являются достой-
ным примером для молодого поколения, как любить и беречь                              
отчизну.

Крепкого вам здоровья, счастья, мира и благополучия в семьях!
н.в.теньковский, глава исетского района

В РЕдАКцИю газеты «Заря» 
обратились жители улицы Шил-
кова в с.Исетское.

Граждан интересует, почему 
на улице Шилкова убраны знаки 
«Пешеходный переход».

Из администрации района 
мы получили ответ: «По ГоСТ 
Р 50597-93 «Автомобильные 
дороги и улицы. Требования 
к эксплуатационному состоя-
нию, допустимому по услови-
ям обеспечения безопасности 
дорожного движения» и СНиП 
2.07.01«Градостроительство. 
Планировка и застройка город-
ских и сельских поселений» 
улица Шилкова с.Исетское от-
носится к группе «5В» исходя 

из норм интенсивности движе-
ния пешеходов и транспортных 
средств. 

для группы автомобильных 
дорог «5В» организация пеше-
ходных переходов не предусма-
тривается.

При оптимизации и приведе-
нии к нормативу пешеходных 
переходов в с.Исетское переход 
на улице Шилкова демонтиро-
ван по причине отсутствия вбли-
зи учебного заведения.

В текущем году будет разра-
ботан проект организации до-
рожного движения в с.Исетское, 
по результатам которого будет 
пересмотрена дислокация до-
рожных знаков в с.Исетское».

В МИНуВШую пятницу в Ко-
рейском Пхёнчхане состоялось 
открытие XXIII Зимних олим-
пийских игр.

Воспитатель кукушкинского 
детского сада «Колобок» Елена 
Владимировна Сахарова позна-
комила детей с этим событием. 
Здесь оформлены тематиче-
ские стенды, проведены инте-
ресные беседы. Мальчишки и 

девчонки с удовольствием ри-
совали символику олимпиады, 
а также лепили команду лыжни-
ков. даже родителям нашлось 
занятие: им было предложено 
поучаствовать в изготовлении 
макета олимпийского огня. 

Финалом закрытия олимпий-
ских игр в детском саду станут 
весёлые и озорные спортивные 
соревнования.

Знакомство с Олимпиадой
Ученица восьмого класса 
верхнебешкильской школы 
Оксана Долганова стала 
бронзовым призёром первен-
ства России среди юношей и 
девушек по гиревому спорту. 
Выполняя упражнение рывок 
в весовой категории 53 ки-
лограмма, девушка подняла 
вверх 12-килограммовую 
гирю 220 раз!

ВчЕРА под громкие аплодис-
менты тренер Пётр Яковлевич 
Лесников на торжественной ли-
нейке вручил юной спортсмен-
ке завоёванную бронзовую ме-
даль и диплом III степени ми-
нистерства спорта Российской 
Федерации.

Соревнования проходили в 
городе Рыбинске Ярославской 
области 8 февраля и собрали на 
своих помостах более пятисот 
юных претендентов на награды. 
В их числе были и двое верхне-
бешкильских гиревиков – оксана 
долганова и Илья Кухаренко. Ре-
бята достойно прошли нелёгкое 
испытание. Как и в любом виде 
спорта, бывают победы и пора-
жения. К сожалению, на этот раз 

удача отвернулась от Ильи, воз-
можно, сказалось и сильное вол-
нение. Но всё у парня ещё впе-
реди. Главное – не сдаваться.

– На такого уровня соревно-
ваниях эти дети участвовали 
впервые. Первостепенная зада-
ча, которую мы с ними ставили, 
– войти хотя бы в пятёрку силь-
нейших. Подготовка была до-
вольной серьёзной. Тем более 
что соревноваться пришлось с 
очень достойными конкурента-
ми, некоторые из них являются 
кандидатами в мастера спорта, 
– говорит Пётр Яковлевич. – В 
целом, спортсмены у меня по-
слушные, целеустремлённые, 
сильные. у них хорошо развито 
чувство юмора, с ними легко и 
в удовольствие работать. Если 
возникают какие-то недочёты, 
мы делаем выводы, проводим 
работу над ошибками и двига-
емся дальше.

– Это было очень серьёзное 
испытание! Эмоции перепол-
няли. С одной стороны, я по-
нимала, что там присутствует 
большая конкуренция, с другой 
– высокое чувство ответствен-
ности. очень волновалась, осо-
бенно в первые минуты выхо-
да на помост. Но постаралась 

не думать о плохом, – делится 
оксана. – Поездка оставила хо-
рошие впечатления. В городе я 
увидела много достопримеча-
тельностей. Вдохновились, так 
сказать, на добрые дела! очень 
благодарна своему тренеру за 
то, что подготовил меня к этим 
соревнованиям. Если честно, 
я о таком даже и не мечтала! 
Большое спасибо Петру Яков-
левичу! у меня появился стимул 
двигаться дальше. 

В копилке у оксаны уже не-
мало наград районного и об-
ластного уровней. Теперь к ним 
добавилась и всероссийская. 
Таким образом, девочка ещё 
раз подтвердила, что взрослый 
спортивный разряд ей присвоен 
не зря. Сейчас она выходит на 
новый уровень, цель которого – 
выполнить норматив кандидата 
в мастера спорта. И это желание 
должно осуществиться. Тем бо-
лее что потенциал у неё, как и 
у многих ребят района, имеется 
немалый. Главное, не упускать 
возможности, стремиться к на-
значенной цели. Пожелаем ей 
удачи на этом нелёгком, но пра-
вильном и нужном пути! 

м.Чагина
фото автора

Сила воли 
плюс характер

событие

ПЕРВАЯ спартакиада образо-
вательных учреждений района 
продолжает набирать обороты. 
В минувший четверг состоялся 
очередной её этап – соревно-
вания по пулевой стрельбе. В 
соперничество в этот день всту-
пили девять команд. По резуль-
татам набранных очков лидера-

ми стали педагоги из Рассвета, 
немного им уступила дружина 
детско-юношеской спортивной 
школы, став второй. А замкнули 
тройку призёров бархатовцы.

Следующим испытанием, 
которое подготовят для участ-
ников организаторы, станет на-
стольный теннис.

Рассветовцы стреляют метко
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власть
Около десяти граждан 
пожилого возраста из Ар-
хангельского, Исетского, 
Бобылевского и Солобоев-
ского сельских поселений 
сдали в 2017 году нормы 
ГТО.  

оБ ЭТоМ и не только гово-
рилось на прошедшем недав-
но в администрации района 
заседании межведомственной 
комиссии по проблемам повы-
шения качества жизни пожилых 
людей. о выполнении в 2017 
году программных мероприятий 
в соответствии с региональной 
программой «Старшее поколе-
ние» отчитались руководители 
и специалисты учреждений. 

директор физкультурно-
спортивного центра К.А.Зуев 
сообщил о традиционных ме-
роприятиях для граждан этой 
категории: осенний кросс, день 
ходьбы, экскурсия по спортивно-
оздоровительному комплексу в 
рамках празднования дня по-
жилого человека и других. 

– Несколько лет в спорт-
комплексе существует группа 
здоровья, которую с удоволь-
ствием посещают люди в воз-
расте, некоторые из них к тому 
же занимаются в бассейне. 
Работа ведётся, и прекращать 
мы её не собираемся, – заве-
рил Константин Алексеевич и 
добавил, что теперь медицин-
скую справку можно получить 
у медработника СоК «Исеть», 

необходимо только заранее 
прийти к нему, взять направле-
ние на анализы.

Специалист Ау «КиМП» 
И.А.усов рассказал о вовле-
чении граждан старшего поко-
ления в клубные и кружковые 
формирования и культурно-
досуговые мероприятия.

– На территории района ра-
ботают 76 клубных формирова-
ний, в том числе 11 в библиоте-
ках района и три объединения в 
краеведческом музее. В учреж-
дениях культуры продолжается 
волонтёрская деятельность. 
В 2017 году было подано 199 
заявок от пожилых людей, от-
работаны все, – сообщил Иван 
Анатольевич.

Специалисты отдела соци-
альной защиты населения и Ау 
«КцСоН «Забота» коротко рас-
сказали о доступности объек-
тов дорожного хозяйства и со-
циального назначения, а также 
о действующих на базе центра 
«Забота» школы активного дол-
голетия, школы ухода за тяже-
лобольными гражданами, клуба 
«Здоровый образ жизни», твор-
ческой мастерской «Волшебная 
петелька» и других.

о статусе «дети войны», о 
восстановлении досок почёта 
заслуженным жителям райо-
на, о тщательной проверке 
социально-бытовых условий 
одиноко проживающих пожи-
лых граждан поднял вопрос 
председатель районного совета 
ветеранов В.М.Бешенцев. 

е.кУнгУрова

Во благо граждан 
«золотого возраста»

фестиваль
О будущем страны, обла-
сти, района можно судить 
по людям, которые живут и 
работают здесь сегодня. 

КТо они – профессионалы 
Приисетья? Каковы их взгляды, 
устремления и планы, чем они 
отличаются друг от друга и что 
их роднит? На эти и другие во-
просы призван ответить район-
ный фестиваль молодых спе-
циалистов «Перспектива». 

Мероприятие состоялось в 
минувшую субботу в район-
ном доме культуры в рамках 
празднования 95-летия Исет-
ского района. Приняли в нём 
участие представители разных 
сфер профессиональной дея-
тельности: учитель немецко-
го языка шороховской школы 
Алёна Ермакова, консультант 
одной из кредитных организа-
ций райцентра Анастасия Смо-
лина, директор солобоевского 
дК Анатолий Злыгостев и ди-
ректор центра «Забота» окса-
на Кобелева.

Первое конкурсное испыта-
ние «Профессия в объективе» 
должно было с помощью видео-
презентации познакомить зри-
телей и членов жюри с участни-
ками и их работой. Так, Алёна 
Ермакова сделала акцент на 
увлечении всей своей жизни – 
хореографии, показав моменты 
тренировок, репетиций и кон-
цертов своих воспитанников. 
«учитель продолжается в своём 
ученике», – уверена преподава-
тель и руководитель танцеваль-
ного коллектива «Карамель». 

Анастасия Смолина проде-
монстрировала в своём роли-

ке, что придерживается девиза 
«Всё в твоих руках». «Я – часть 
той команды, которая под-
держивает людей в каждом их 
финансовом шаге», – заявляет 
она. Анатолий Злыгостев рас-
сказал о выборе своей трудо-
вой деятельности, о первых на-
градах, о своих воспитанниках, 
об участии в культурной жизни. 
оксана Кобелева показала, как 
проходит её рабочий день под 
девизом «Идти вперёд, всем по-
могать и никогда не унывать!».

далее конкурсанты блеснули 
своими талантами в творческой 
музыкально-игровой визитке на 
тему профессиональной дея-
тельности «Я – лучший!».  

участница из Шорохово пред-
ставила художественную по-
становку о поисках девочки 
даши самого красивого места 
на земле. Как оказалось, это – 
Исетский район. о том, что у 
банка есть свой стиль, спела 
консультант этого учреждения. 
директор солобоевского дома 
культуры также исполнил пес-
ню, чем наглядно доказал, что 
находится на своём месте. А 
настоящая рок-банда соци-
альных работников во главе с 
директором центра заставила 
поверить, что «все, кто очень 
любит людям помогать, конеч-
но, соцработником мечтает с 
детства стать».

Это были этапы, к которым 
участники подготовились. да-
лее начались игровые задания, 
ставшие для четырёх смелых, 
стоящих на сцене, сюрпризом. 
Каждому выпала возможность 
попробовать себя в профессии 
другого. Здесь был и «Необыч-
ный перевод», и «Почувствуй 
себя банкиром». «Танцевальная 
гонка за лидером» выявила тан-
цевальные таланты в участни-
ках, даже зрители пустились в 
пляс. одним из видов помощи 
соцработника пожилым людям 
является покупка продуктов – 
именно это и стало последним 
испытанием. Соперникам пред-
стояло собрать продукты в кор-

зины строго по списку. однако 
спешка, оглядка на конкурентов, 
желание опередить не помеша-
ло им выполнить это задание 
правильно.

А победителем назван каж-
дый. диплом в номинации «Ключ 
к успеху» вручён Анастасии 
Смолиной, лучшим в номинации 
«успешный старт» стал Анато-
лий Злыгостев, Алёна Ермакова 
удостоена награды в номинации 
«Взгляд в будущее», а оксана 
Кобелева определена «Творцом 
добра и милосердия». Также, по 
результатам игровых заданий, 
жюри присвоило самому разно-
стороннему конкурсанту – Алё-
не Ермаковой – звание «Мастер 
на все руки».

– Это настоящий праздник 
красоты, ума и творчества. ду-
маю, что этот фестиваль раз-
растётся в нечто большее, объ-
единяющее не только конкур-
сантов, но и всех молодых спе-
циалистов Приисетья в единое 
целое, – выразил своё мнение 
глава районной администрации 
Н.В.Теньковский.

– Мы увидели творческих и 
активных профессионалов, ко-
торые не боятся трудностей и 
сцены. Все зажигали, – сказала 
о.А.Солобоева, заместитель 
главы района, председатель 
жюри фестиваля, – спасибо 
вам. Благодаря таким моло-
дым специалистам наш район 
будет жить, процветать и раз-
виваться, ведь у него такая 
перспектива.

Вызов брошен. Кто следую-
щий? На то, чтобы определить-
ся, у будущих участников фести-
валя есть год.

е.кисловская
фото автора

Мы все – единое целое

Шесть команд образова-
тельных учреждений райо-
на собрались в минувшую 
пятницу в Молодёжном цен-
тре на слёт дружин юных 
пожарных. 

дВИжЕНИЕ действует в 
школах на протяжении дол-
гих лет. Его целью является 
воспитание у подрастающего 
поколения таких качеств, как 
мужество, патриотизм, наход-
чивость, бережное отношение 
к имуществу. И, что немало-
важно, – профессиональное 
ориентирование. 

Программа слёта состояла 
из трёх конкурсных испытаний. 
Первое из них – творческая ви-
зитная карточка команды. от-
крыла конкурс рафайловская 
дружина под названием «Сме-
лые», вышедшая на сцену в 
отличительной зелёной экипи-
ровке.

– Наш девиз: «Только сме-
лым, только ловким можно 
справиться с огнём, нашу шко-
лу и деревню от огня мы сбере-
жём!», – громко прозвучало со 
сцены.

Все школьники постарались 
с помощью творчества проде-
монстрировать, какие знания и 
навыки успели получить за вре-
мя нахождения в отряде. Кто-то 
рассказал об этом стихотворе-
ние, кто-то спел песню, а бо-
былевские «юные пожарные» 
представили вниманию жюри и 
зрителей видеоролик.

Не менее уверенным было 
выступление рассветовского 
отряда «01», девиз которого: 

«Все готовы, как один, звони, 
наш номер – 01!». 

увидеть, как здорово ребята 
разбираются в тонкостях про-
фессии пожарного, можно было 
и по портфолио, которое они 
представили на суд жюри. А 
в его составе – люди строгие, 
но справедливые: диспетчер 
145 пожарной части Наталья 
Владимировна Шимарева, спе-
циалист отдела образования 
Марина Александровна Тобол-
кина и директор Молодёжного 
центра Наталья Александровна 
чушева. 

Последний этап слёта – игра 
«Где логика?». Глядя на кар-
тинки с экрана, юные пожарные 
должны были правильно на-
звать загаданные слова.

– Стараюсь готовить школь-
ников основательно, провожу 
тестирование, а чтобы проде-
монстрировать всё нагляднее, 

вожу их на экскурсии, причём 
не только в местную, но и рай-
центровскую пожарные части, 
– говорит диана дмитриевна 
Селищева, руководитель группы 
«01» из Рассвета.

– Мне нравится заниматься 
в отряде юных пожарных, – де-
лится юный дружинник Никита 
Зеленин. – Но в этой профес-
сии лично я себя не вижу, у 
меня немного другие задумки. 
Профессия эта сложная, не 
каждый осмелится выйти на  
бой с огнём.

А между тем уже началась 
церемония награждения. Брон-
зовым призёром слёта стала 
команда «Смелые» из Рафай-
лово, серебряным – «юные по-
жарные» из Бобылево, а победу 
праздновала в этот день рассве-
товская дружина «01».

м.Чагина
фото автора

«Нашу школу и деревню
от огня мы сбережём»

событие

Участники первого районного фестиваля «Перспектива» 
Алёна Ермакова, Анастасия Смолина, Анатолий Злыгостев, Оксана Кобелева

Рассветовская дружина юных пожарных «01»
оправдала своё название

ЗАРЯ
и вы всегда будете 

в курсе событий Приисетья
Выписывайте газету 
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тысяч рублей 
составили затраты на бла-
гоустройство, из них 177 
тысяч – на уличное осве-
щение
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люди и власть
Итоги ушедшего 2017 года 
обсудили в четверг на про-
шлой неделе в селе Архан-
гельское.

учАСТНИКИ художественной 
самодеятельности постарались 
поднять настроение односель-
чанам и гостям небольшим кон-
цертом перед официальной ча-
стью мероприятия.

основные показатели соци-
ально-экономического развития 
поселения, о которых доложила 
глава поселения Ирина Евге-
ньевна Крупенина, претерпели 
ряд изменений. Так, числен-
ность населения снизилась на 
13 человек и составляет 820. 
Количество работающих в селе 
и за его пределами осталось 
прежним – 101 и 240 соответ-
ственно. Родилось в прошлом 
году 11 человек, на четыре боль-
ше, чем в 2016-м.

Дела текущие
На благоустройство террито-

рии в 2017 году из 448 тысяч ру-
блей, предусмотренных на эти 
цели, 177 тысяч затрачено на 
уличное освещение. Большая 
часть этих средств – 150,3 тыс. 
руб. – пошла на оплату электро-
энергии.

до июня прошлого года в селе 
вывозили мусор. Вместе с за-
тратами на содержание свалки 
израсходована 171 тысяча ру-
блей. На содержание кладбища 
ушло 22 тыс. руб., на работы по 
озеленению – 14, на вырубку то-
полей – 64 тысячи.

Глава поселения обратилась к 
жителям с просьбой сообщать о 
том, что кто-то не довозит мусор 
до свалки.

– Вы же замечаете машины, 
сообщите номер в администра-
цию.

Призвала Ирина Евгеньевна 
односельчан и к правильному 
воспитанию детей. она привела 
в пример такую ситуацию:

– Смотришь, мамочка дала 
своему ребёнку мороженое или 
конфету, он обёртку бросил на 

землю, а мама этого как будто 
не заметила и пошла дальше.

Чем живёт село?
На территории Архангель-

ского поселения сельскохозяй-
ственной деятельностью зани-
маются ооо «АгроТехнология», 
специализирующееся на про-
изводстве зерновых культур, и 
индивидуальный предпринима-
тель Магомед Авхатович Эски-
ев, занимающийся разведением 
скота.

По сравнению с 2016-м по-
севные площади сельхозпред-
приятия увеличились на 454 га и 
составляют 4454 гектара, вало-
вое производство зерна – 8624 
тонны, что на 2624 тонны боль-
ше, чем годом раньше, повыси-
лась и урожайность – 30,3 ц/га 
(в 2016-м – 23,2).

у М.А.Эскиева почти на сотню 
увеличилось поголовье коз. Се-
годня их здесь насчитывается 
310. Нетелей 21 (в 2016-м – 20), 
девять телят (было четыре).

Владельцы ЛПХ реализуют 
молоко и мясо. Поголовье на 
частных подворьях составляет 
187 КРС, в том числе 59 коров, 
40 свиней, 109 коз и овец, семь 
лошадей, около тысячи птиц.

одна из первоочередных за-
дач для владельцев ЛПХ и ад-
министрации поселения – оздо-
ровление дойного стада. жители 
села в большинстве своём с по-
ниманием относятся к ситуации. 
уже перешли на искусственное 
осеменение коров. Планируют-
ся раздельное содержание и 
пастьба скота.

И снова о долгах
Весьма плачевная картина 

наблюдается в оплате услуг 
жКХ. В небольшом селе дол-
ги перед коммунальщиками 
уже перевалили за миллион 
рублей. 33 семьи – злостные 
неплательщики. Год назад за-
долженность перед жКХ была 
столь же велика. 

Как позже отметил замгла-
вы района В.М.Кичигин, долги 
есть и у арендаторов муници-
пального жилищного фонда.

– долг около 113 тысяч, или 
по семь-восемь на каждую се-
мью, – сказал Василий Михай-
лович.

С медициной 
всё в порядке

На территории поселения ра-
ботает модульный ФАП, кото-
рый имеет право на следующие 
виды деятельности: медицин-
ская, лечебное и акушерское 

дело, предрейсовый и после-
рейсовый осмотр водителей, 
экспертиза временной нетрудо-
способности. В пункте имеются 
всё необходимое оборудование, 
медикаменты для оказания экс-
тренной доврачебной помощи, 
есть аптечный пункт. 

Есть 
над чем работать

При администрации рабо-
тают комиссия по делам несо-
вершеннолетних, деятельность 
которой в первую очередь на-
правлена на улучшение каче-
ства жизни детей в неблагопо-
лучных семьях, добровольная 
народная дружина, доброволь-
ная пожарная дружина.

Совет ветеранов проводит 
активную работу с населени-
ем, участвует во всех меро-
приятиях.

Состояние общественного по-
рядка на территории села удо-
влетворительное. 

В 2017 году совершено два 
уголовно наказуемых престу-
пления. оба раза это были 
кражи. одна из них раскрыта. 
Были  также две угрозы убий-
ством, одно нанесение теле-
сных повреждений в результа-
те семейного конфликта. Со-
ставлено 16 административных 
протоколов.

организацией досуга жителей 
села занимаются дК и библио-
тека. Регулярно проводятся все 
запланированные культурно-
массовые мероприятия. В тече-
ние года дК работал совместно 
со школой, сельской библиоте-
кой, советом ветеранов. 

О насущном
После отчёта И.Е.Крупениной 

глава района Николай Влади-
мирович Теньковский отметил, 
что доклад требует анализа, и 
предложил перейти к диалогу 
между жителями села и пред-
ставителями администрации 
района, служб и ведомств.

Вопрос газификации на со-
браниях граждан занимает едва 
ли не лидирующую позицию. Не 
стало исключением и село Ар-
хангельское.

Как ответил на вопрос жите-
лей заместитель главы района 
К.Ф.осокин, в планах проло-
жить 14 километров газопро-
вода и обеспечить голубым 
топливом 279 абонентов. В ка-
ком году эти работы будут вы-
полнены, пока не ясно. ответ 
будет только в конце февраля 
– начале марта. 

При этом практически вез-

де, где газификация уже про-
водилась, отмечается низкий 
процент подключения. С 2018 
года предусмотрено повы-
шение материальной помощи 
льготной категории, что, воз-
можно, повысит количество 
подключений.

В 2018 году планируются за-
мена окон в здании школы, ре-
монт детского сада.

Начальник отдела образо-
вания о.В.Быбина попросила 
архангельцев отнестись с по-
ниманием и определить место 
пребывания детей на период 
ремонта.

К работе детского сада селяне 
высказали претензии. Многие 
родители не успевают забирать 
детей «вовремя», нужна дежур-
ная группа. Н.В.Теньковский ре-
комендовал начальнику отдела 
образования решить проблему, 
а архангельцам определить, до 
какого времени продлить рабо-
ту группы, не переходя за рамки 
разумного.

Качество воды не устраивает 
архангельцев.

– она с запахом, очень тём-
ная. Есть водоочистная станция, 
но с неё не натаскаешься.

ответ дал глава района:
– В этом году планируем по-

ставить водоочистку в Слободе-
Бешкиле. у вас постараемся в 
следующем году.

о медицинском обслуживании 
вопросы задавали заместите-
лю главврача В.В.Нохриной. 
Но прежде Вера Владимировна 
рассказала о том, что всего 168 
архангельцев прошли флюо-
рографическое обследование. 
Более трёхсот не делали это бо-
лее двух лет.

– Флюорограф работает, про-
ходите обследование, – призва-
ла архангельцев В.В.Нохрина. 
– у нас есть два кабинета ран-
него выявления заболеваний, 
их функции расширились. Есть 
аппарат суточного мониторинга 
и уЗИ сердца, ЭКГ.

 На вопрос о работе «скорой» 
Вера Владимировна ответила:

– она не может охватить весь 
район. В ночное время работает 
одна бригада. Есть ещё трассо-
вый пункт в Шорохово. Вызы-
вайте фельдшера. Не ждите, не 
упускайте драгоценное время.

Пожаловались архангельцы 
на отсутствие бахил, на дли-
тельное ожидание врача в при-
ёмном покое и даже на наличие 
обеденного перерыва у докто-
ров. А случается и такое: паци-
енты сидят ждут у кабинета, а 
врач на операции.

что касается первых двух во-

просов, то Вера Владимировна 
посоветовала не откладывать до 
собрания граждан, а незамед-
лительно обращаться в админи-
страцию лечебного учреждения.

Прозвучали и слова благодар-
ности в адрес местного фель-
дшера и медицинских работни-
ков областной больницы № 13.

Замглавы района по социаль-
ным вопросам о.А.Солобоева 
сообщила, что физкультурно-
спортивным центром приобре-
тены футбольные ворота. жи-
телям села нужно определить 
место, где их поставить. 

Мамы и бабушки малышей не-
довольны отсутствием качелей. 
Ранее установленные около дК 
были демонтированы, так как не 
соответствовали стандартам.

– Раньше вон какие стояли 
качели, и ничего! – последовала 
реплика из зала. – А вам всё бу-
мажки какие-то надо.

Но закон есть закон, и его тре-
бования нужно исполнять.

Шумно было в зале, когда 
вновь заговорили об уличном 
освещении. По словам жите-
лей, не все улицы освещаются 
в ночное время. И.Е.Крупенина 
напомнила о долгах жителей. 
Но когда разговор перешёл на 
повышенные тона, глава района 
прервал дискуссию и пообещал 
ещё раз рассмотреть данный 
вопрос. Как и проблему вывоза 
мусора с улиц поселения.

Замглавы района по сельскому 
хозяйству Ф.С.Фомин напомнил 
жителям Архангельского, что 14 
февраля в 11 часов состоится 
встреча владельцев ЛПХ с пред-
ставителями ветеринарной служ-
бы и сельхозкооператива, зани-
мающегося закупом молока от на-
селения. Там можно будет задать 
вопрос и по стоимости сырья, и по 
осеменению коров. Специалисты 
расскажут о профилактике лейко-
за и других заболеваний.

Как и предыдущие собрания 
граждан в селе Архангельское, 
нынешнее было шумным. Выяс-
няется, многие проблемы и во-
просы стали переходящими из 
года в год. 

о.беШенцева
фото из архива редакции

Не ждать, 
решать проблемы сразу

14
цифра

километров
газопровода планируется 
проложить в селе Архан-
гельское и подключить 279 
абонентов

Поголовье скота на личных подворьях
жителей села Архангельское ежегодно увеличивается

Творческие коллективы села – 
постоянные участники фестивалей и конкурсов


